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RAPPORT MORAL  

AG du 17 FÉVRIER 2024 à 10H 

 en « Présentiel » Salle SIMPSON  » Golf de Chiberta  

Bonjour à tous, 

Je vous remercie pour votre présence et profite de cette assemblée générale pour vous offrir 

tous mes vœux pour cette nouvelle année. Tant sur le plan personnel que professionnel pour 

certains mais aussi associatifs pour d’autres.  

Faire en sorte que, malgré nos impératifs respectifs, nous puissions ensemble réussir notre 

année à venir, comme nous avons, je crois,  réussi la saison 2022 / 2023. 

La Réforme Statutaire :  

A la différence de la ffgolf et de ses ligues régionales, les Comités départementaux n’ont pas 

d’obligation s’agissant : 

- D’une parité stricte au sein du Bureau Directeur. 

- D’une limitation du nombre de mandat de Président.  

Les Comités Territoriaux, Départementaux,  demeureront libres, s’ils le souhaitent, d’adopter 

une stricte parité (en 2024 ou en 2028) ou de déterminer la représentation Hommes/Femmes 

selon les statistiques départementales de l’année n-1 (sans considération d’âge ou lien de 

licence).  

Les objectifs de la réforme : Assurer l’unité de la filière pour faire face aux défis de la 

transition écologique.  

Améliorer l’information et la consultation de tous les acteurs du développement du golf.  

Renforcer le dialogue  entre les AS et les exploitants dans les golfs mixtes. 

Augmenter le nombre des licenciés dans les golfs.  

Cette évolution historique met en cohérence le paysage golfique actuel avec les statuts d’une 

association vieille de 110 ans.  

Elle donne la voix à ceux qui investissent et gère 70% des structures golfiques.  

En contre partie, la réforme impose la délivrance de la licence à tous les abonnés des golfs 

mixtes. ( commerciaux avec AS)     

Nouveau  barème des voix :  Membre AS lien 1 = 4 voix  

                                  Membre abonné golf lien 2 = 2 voix  

Indépendant club lien 3 = 1 voix (dont licenciés rattachés au 

club)  

Une AS n’ayant pas délivré de licence dispose d’uns voix.  
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Notre calendrier a été tenu et nos rencontres se sont bien déroulées.  

Je crois pouvoir dire que nous avons tenu nos engagements vis-à-vis des clubs qui nous 

reçoivent : le temps qui nous est imparti l’a été tout autant, et nous mettons un point 

d’honneur à le respecter.   

Je remercie sincèrement tous les directeurs des clubs du département qui nous aident en 

acceptant de mettre à notre disposition leur terrain.  

A noter que, conformément à notre engagement, le calendrier de la saison 2023/2024 a été 

en ligne, dés la 2ème quinzaine d’Octobre 2023.  

A ma demande, j’ai obtenu de la Ligue les dates des Grands Prix Jeunes de façon à ne pas 

impacter notre calendrier et surtout de ne pas pénaliser les enfants qui devaient, de fait, faire 

un choix lorsque les dates étaient identiques.     

La Ligue Nouvelle Aquitaine compte 57 185 licenciés au 31/12/2023 : un nouveau record  

avec. + 1818 licenciés soit une progression de 3.3% dont 3.2% de jeunes.   

Le département :  

11 923 licenciés ; 2ème département de la Ligue Nouvelle Aquitaine dont 1 300 jeunes 

environ.  

Nos objectifs, fixés par la Ligue restent la Filière U10.   

Préparation : Championnat Interdépartemental  U10 fin octobre, début novembre. 

Les rencontres : l’animation, filière compétition.  Faire jouer les enfants le plus souvent 

possible.  

La Filière U12 : Rencontres interdépartementales, Championnats Départementaux, et le 

Coaching sur les Grands Prix.  

Les EDG du CD64 : Arcangues  62 jeunes ;  Biarritz 91  jeunes ;   Chantaco 81 jeunes ; 

Chiberta : 125 jeunes ; Idron 103 jeunes ; Makila 34 jeunes ;  Nivelle 83 jeunes ; Pau 

Artiguelouve 38 jeunes . PGC 69 enfants. 

Soit 686  enfants inscrits en EDG.  

Les clubs qui ont obtenu la labellisation en 2023 : Biarritz et PGC.    

Le club du Makila est en cours de labellisation.  

Je vous confirme que le nombre d’enfants a progressé ; en défi saison 2023/2024 , plus 

de 100 enfants à faire jouer en 1 après-midi !!!! obligation de faire 2 « fly » .  

Comme évoqué l’an passé nous avons dû mettre en place des jours de compétitions 

supplémentaires.  

Le bilan sportif vous sera présenté par  Martine Cornier, Présidente de la Commission 

sportive du CD.  

Nous avons fait jouer les Benjamins et les U12,  séparément.   
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Le Trophée CD64 a eu un  franc succès ; il a été reconduit, j’espère vivement que désormais 

c’est un acquis pour le département.    

En revanche, j’attire l’attention sur le règlement de cette compétition qui doit être 

impérativement respecté sur le fond et la forme. Cette année une liste importante d’enfants 

non classés m’est parvenue. ( le règlement est clair ; un handicap requis est à respecter )  

J’ai dû les refuser. Par ailleurs en son temps, j’avais aussi précisé qu’il était important que le 

pro du club d’inscription des enfants,  vérifie que si même l’enfant a le HCP requis, il doit 

s’assurer qu’il  est capable de faire 18 trous. Des enfants ont pris le départ et le bénévole qui 

accompagnait a dû prendre la décision de l’arrêter. Trop difficile et délicat pour l’enfant qui, 

de fait, pense davantage à arrêter que de poursuivre.   C’est décourageant pour lui et reste 

une mauvaise expérience diamétralement opposée aux valeurs que nous défendons.  

Le Comité 64 est riche de ses enfants. Notre Ligue et notre Fédération en sont conscients.   

Notre coach Jean Marc Lecuona est très présent sur le terrain. Il suit les enfants sur le terrain 

des  “3 tours U12, des “3 tours du Trophée”. Présent également dans les golfs pour les  

détections et les sélections.  

Il se déplace également lors des Grands Prix. La réussite de nos équipes est le fruit d’un 

travail assidu qu’il mène avec passion et sérieux ; les résultats ne sont, ni de la chance ni du 

hasard. 

Dans le département nous comptabilisons  des  journées de détection et d’entraînements  

pour les U10 et des  journées pour les « U12 ».   

Je reste très satisfaite du travail accompli, notre bilan sportif est à la hauteur de ce que nous 

pouvons mettre en œuvre pour les enfants.  

Les enfants sont considérés comme il se doit, et comme chaque année nous poursuivons 

notre ligne de conduite.  

Les bénévoles ont un rôle important ; leur présence est un plus non négligeable et 

indispensable; c’est un acteur important pour le bon déroulement des épreuves. Nous les 

remercions vivement.   

Les liens que nous entretenons avec les Directeurs des 11 golfs du Département ainsi que 

les Professeurs des EDG nous permettent d’être sereins sur la réalisation de nos épreuves.  

Nous les remercions sincèrement de nous accueillir, conscients que pour eux, ce n’est pas 

anodin.    

Cette collaboration,  au travers de nos échanges, nous permet aussi d’amener, au fil du 

temps,  quelques améliorations. Nous restons attentifs à leurs remarques.  

Pas de changement dans notre fonctionnement ; Martine et Bernard suivent les épreuves du 

Béarn ; en côte Basque Marie Louise et Maïté. 

Le golf scolaire : après le départ d’Yvette Sinnaeve, Laurent Denot a pris en charge le golf 

scolaire.  Il vous fera un résumé des actions menées à ce niveau. Les liens qu’il a avec les 

représentants de l’UNSS et l’USEP, sont de nature à favoriser ses démarches.  

Il n’est pas toujours facile d’intervenir auprès des établissements scolaires. En revanche nous 

apprenons que beaucoup d’entre eux ont au programme sportif l’enseignement de la 

pratique du golf. Nous ne pouvons que nous en réjouir.  
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Nous avons, je crois, des efforts à faire à ce niveau. Le golf scolaire fait partie de nos 

prérogatives. Une approche différente est sans doute à envisager au même titre que la 

communication.  

Laurent nous a préparé un « débrief » de son année. 

Est-il nécessaire de rappeler que pour l’ensemble de nos épreuves, nous avons 

l’encadrement de nos bénévoles. 

Un atout apprécié  à sa juste valeur. La sécurité des scores enregistrés, le comportement des 

enfants sur le terrain, le respect des règles et de l’étiquette, nous assurent d’un bon 

fonctionnement et d’une bonne préparation des enfants pour les compétitions.    

Nos compétitions : 

Les « Défi » et les « Challenges » ont fait l’objet de modifications d’organisation en raison du 

nombre d’enfants. Nous avons doublé les épreuves.   

Les rencontres U10, U12 et  les Benjamins se sont bien déroulées.  

Nous regrettons de n’avoir pas pu mettre en place la rencontre avec le 64/40 en raison d’un 

problème de calendrier.  

La Transfrontalière : avec l’Aragon, la Navarre et le Guipuzkoa. ( Espagne ) s’est déroulée 

sur le golf Goiburu à 40 km environ de St Sébastien.  

U10 : -Championnat départemental  par équipe en juin à l’impératrice. (Chiberta)  

U10 : Bordeaux : Championnat Interdépartemental Environ 90 enfants pour 11 départements 

de la Ligue. Pour la 5ème année consécutive nous avons remporté cette épreuve sur 3 jours.  

Permettez-moi de considérer que ce n’est ni de la chance ni un hasard mais bien le fruit d’un 

travail sérieux préparé en amont par notre coach J Marc Lecuona. Nous le remercions 

vivement pour son dévouement et sa disponibilité.    

L’encadrement pour ce déplacement: J Marc Lecuona, Bernard Lernoud et Maïté Senly.  

A ces épreuves s’ajoutent :  

                - Le Championnat départemental sur 3 tours. (U12) 1 des 3 épreuves compte 

pour    le mérite.  

               -  Le Trophée des EDG 

               - Le Trophée des Espoirs, sur 9 trous, 4 joueurs et joueuses, U10, dont 1 Fille par 

équipe. 

    - Les compétitions « Pitch and Putt », destinées à tous, petits et grands. 

      Phases qualificatives sur les golfs de l’Impératrice à Chiberta, à Idron et Salies de  

Béarn.  

   - Sélection pour  l’épreuve organisée par la Ligue en « inter/départementale ».C’est 

la Ligue qui fait le choix du parcours et de la date sachant qu’il n’y a que 2 golfs 18 

trous homologués pour cette finale.  

               - Ubald Bocquet : interclub interdépartemental, destinée aux dames. (1ère et 2ème 

division)  
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Nous pouvons, je crois, être  satisfaits et fiers  des résultats que nous obtenons dans la 

saison.  

Point Financier : 

Le bilan financier vous sera présenté par Martine Cornier. 

A ses commentaires je dirais seulement que le Comité se donne les moyens de faire face à 

ses engagements vis-à-vis des clubs et des enfants. 

Nous maîtrisons nos dépenses et restons attentifs sur nos moyens. Il n’en demeure pas 

moins que force est de constater que nos démarches pour le financement de nos épreuves 

sont indispensables pour poursuivre. Le résultat des comptes le prouve.  

Nous ne comptons pas sur une augmentation des subventions mais nous les souhaitons 

pérennes puisqu’elles correspondent  à nos besoins compte-tenu de toutes nos  actions 

menées.  

Nous mettons un accent fort et particulier  sur nos 2 compétitions « phares » que sont la 

« AMam » et le « Trophée Ibos ».  

Ces 2 épreuves nous sont indispensables, et rencontrent un franc succès. Elles se terminent 

par un moment convivial apprécié de tous les participants.   

Nous restons prudents mais déterminés.  

Les cotisations 2024 : seront inchangées. Un montant facturé de 25 euros par voie élective  

pour les clubs du département. Elle sera soumise au vote.  

A suivre :  

- La Présentation du Bilan Sportif, par Martine Cornier  

- La Présentation du bilan financier par Martine Cornier. 

- Présentation du Bilan Scolaire et péri-scolaire par Laurent Denot. 

Enfin je voudrais remercier : 

      -     Le Crédit Agricole pour le partenariat que nous avons signé. 

      -     Le nouveau partenariat Arnaud Massy. 

      -   Les Directeurs de golf qui mettent à disposition les terrains, le personnel d’accueil. 

- Les intendants de parcours, les jardiniers qui préparent les terrains.(les enfants ont  la 

chance de jouer sur de beaux terrains) 

- Les présidents(es) de l’association sportive des clubs.  

- Les responsables de la restauration des clubs. 

- Tous nos bénévoles.   

    -  Tous nos fidèles sponsors : Audition Donibane, E.Pedarregaix, Aquitaine Pyrénées   

Assurances à St Jean de Luz, Mme Godard, La Boucherie du Golf, traiteur; Cleveland , 

Srixon , Golf Clubmakers à Bidard et  Golf+ à Anglet.  

 

Les Restaurants des Golf d’Arcangues, de Biarritz, de Chantaco de Chiberta, Golf du Makila, 

de la Nivelle de Pau Artiguelouve, PGC 1856 et Salies de Béarn.  

Les parents qui nous confient leurs enfants,  respectueux des règles imposées.  
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Enfin, toutes les personnes qui de près ou de loin favorisent le bon fonctionnement du 

Comité, sans oublier également  tous les membres du Comité à mes côtés toute l’année.   

 

Je vous remercie pour votre attention 

.   Maïté Senly,  

                                                   Présidente 


